
 

審議会等議事概要 

 

平成２０年度 第１回 滝川市都市計画審議会 議事概要 
                                              

日 時 平成２０年１０月８日（水曜日）午前１０時～午前１１時００分 

開催場所 滝川市役所 ５階 庁議室 

出席者 

宮島忠幸会長、塩尻一幸副会長、太田康雄委員、笹木和幸委員、青木一明委員、 

井上正雄委員、山木 昇委員、堀 重雄委員、本間保昭委員、小林 惠委員 

事務局等：田村 弘市長、岡部 豊部長、千葉 強室長、武藤一男副主幹、小池貞

一主査、尾崎 敦主査、田邊義明主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開 会 

・事務局長より、本日は１０名の委員が全員出席で審議会が成立したことを報告 

２ 市長あいさつ 

 ・ 市長から諮問一件、報告一件が本日の主となりますので、各委員に対してよ

ろしくお願いしたい旨あいさつがあった。 

３ 会長あいさつ 

 ・ 本日の関係については、市長さんからも説明がありましたけれども諮問第一

号 滝川公共下水道の再評価についてです。各委員に審議をよろしくお願い

したい旨挨拶があった。 

 ・ 会長のあいさつ終了後市長が他の公務のため退席。 

４ 滝川市都市計画審議会委員就任紹介 

事務局長) 

・ 平成２０年 ４月 １日付で 青木
あ お き

一明
かずあき

 委員が就任 

・ 平成２０年 ８月１８日付で 太田
お お た

康
やす

雄
お

 委員が就任 

５ 審議会議事録の公表について 

(１) 審議会議事録の公表について 

 事務局) 

・ 会議録または議事の要旨 

・ 配布した会議の資料 

・ 前２号に掲げるもののほか、審議会等の状況を明らかにする案件 

会 長) 

・ 審議会公表文書の置く場所及び公表方法について 

事務局) 

・ インターネットによる公表と滝川市役所２階行政資料コーナーでの公表。 

委 員) 

 ・ 公表の基準について 
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事務局) 

・ 滝川市は、滝川市審議会等の会議録等の公表に関する要綱に基づき実施する

ものです。 

会 長) 

・ ただいまの件、事務局案で公表することでよろしいですか。 

全委員) 

 ・ よろしいです。 

６ 議   事 

(１) 諮問第１号 

滝川市公共下水道の再評価について 

事務局) 

・ 配布資料に基づき、費用対効果の算出根拠について説明し、算出結果1.36

で、数値 1 超となり事業実施効果を確認。市の今後の方針は、平成30年ま

で事業の実施継続を行いたい。 

会 長) 

・ 説明が終わりました何かございますか。 

委 員) 

 ・ 平成10年度からやっていると言うが、数値 1 を割ったらどうなるのか。 

会 長) 

・ 数値 1 を割ったら、事業を進められないのでやめることになる。 

委 員) 

 ・ 分析は、何年ごとにやるのか。 

事務局) 

・ 10年ごとになっており、今回は平成20年でやったので次回は平成30年です。 

委 員) 

 ・ 平成30年で完了になるようですが、最終事業費はどれぐらいで終わるか試算

されていますか。 

事務局) 

・ 平成30年まで、今の予定では20億円程度。総事業費354億6900万円程度と予

想されます。 

会 長) 

・ その他何かありませんか。なければ以上で「可」としてよろしいですか。 

全委員) 

 ・ よろしいです。 

会 長) 

・ ありがとうございます。滝川市公共下水道の再評価について「可」として答

申いたします。 

７ そ の 他 

滝川都市計画道路見直し検討協議会の発足について（報告） 

 



 

事務局) 

(１) 滝川都市計画道路見直しの趣旨 

・ 滝川都市計画を構成する滝川市と新十津川町は、近年の公共投資の抑制傾向

が続き、事業費の確保が難しい状況である。 

・ 都市計画決定された区域は、長期未着手による地権者の生活や土地の有効利

用への影響が指摘されている。 

・ 都市計画道路の計画の必要性や事業の実現性等を総合的に点検・検証し、計

画の変更・廃止を含めた見直しを求められている。 

(２) 対象路線についての説明 

・ 滝川市   31路線 68.45Kmのうち 17路線 21.45Km 未整備 

(３) スケジュールについての説明 

協議会検討期間 

・ 平成20年 8月～平成22年 3月まで(4、5回開催予定) 

会 長) 

・ 説明が終わりましたが、何か意見・質問等はありませんか。 

委 員) 

 ・ 平成14年から事業をしていないのに審議するのが遅すぎる気がするが、国の

訴訟の動きはどうか。 

・ 都市発展の基礎は重点的な問題で、滝川の行政の在り方そのものでなってく

るので、構成メンバーはどのように決めたのか。 

・ 平成22年滝川市全体の都市づくりのマスタープランとの整合について 

事務局) 

・ 平成17年に最高裁で判例があり、そこで指摘され全国的に見直しをしなけれ

ばならなくなった。 

・ 委員については、滝川市及びと新十津川町の市町民代表、利用者代表、道路

管理者、公安委員会、学識経験者などを入れた構成となっております。 

・ 都市マスタープランとの整合については、このスケジュールで行きますと都

市マスタープランの中に道路部分について含めて入れられると考えていま

す。 

会 長) 

・ 地域のための都市計画であって、国とか道のためとかじゃないのだから、

我々の意見を言ってもらいたい。 

委 員) 

 ・ 滝川市発展のために交通アクセスの重要性が町の発展に必要。 

・ 幅広く意見を聞いた方が私はいいと思う。 

会 長) 

・ 今の問題は、始まりということで説明があったということでよろしいですか

そういうことで決定させていただきます。 

・ すべての議案が滞りなく終了しました。その他何かありますか。 

 



 

全委員) 

 ・ ありません。 

会 長) 

・ 事務局の方で、何かございませんか。 

事務局長) 

・ ありません。 

会 長) 

・ 以上を持ちまして、都市計画審議会を終了いたします。 

８ 閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議資料 資料１ 滝川市流域関連公共下水道の事業再評価について 

                                              


